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 今年も一年いろいろな事がありましたが、皆様方はいかがでしたか。 

 スポーツの世界ではアメリカ大リーグに移籍した日本人選手の大活躍で賑わい、女子

マラソンでは日本選手によって世界最高タイムが記録されました。 

最近では野球・バレーボール・ゴルフなどの世界大会が開催され日本チームの活躍が大

きくクローズアップされています。 

 しかし、明るい話題の反面前回号でも記載しましたが９月 11 日夜、世界中を震撼さ

せた大量無差別テロが行われ、その後危惧していたとおり「暴力が暴力を生み、憎しみ

が更なる憎しみを生む」という状態になってきています。 

アメリカを中心に戦争肯定派の流れに巻きこまれ、あれほど戦争を憎んでいたはずの日

本でさえ、明らかな憲法違反である「自衛隊を戦場に」送り込む法案がいとも簡単にと

おり、早々に戦地に向け派遣されました。 

これで、日本もテロという恐怖から抜け出すことの出来ない状況にどんどん追い込まれ、

いつ自分がその標的や巻き添いにされるかわからない状況になりました。 

 構造改革や景気の回復を唱えていた内閣がいつのまにかアメリカの傀儡となり、戦争

に参加するという愚を犯しはじめた政治に、何の疑問も感じず流れている現状に不安を

抱いているのは私一人だけでしょうか？いぜん高い内閣支持率は一体何を意味してい

るのでしょうか？背筋に冷たいものを感じます。 

夢と希望を胸に明けた 21 世紀ですが一体どんな世紀になるのでしょうか。 

 ところで、残すところ今年も後わずかとなりましたが、クラブの一年を振り返ります

と、何と言っても「８Ｊ５ＩＩＩ」が全てと言っても過言ではなかったでしょう。 

また、各種コンテストやＡＲＤＦにも積極的に参加し実りの多い年でした。 

  そこで表題のとおり、クラブ恒例の忘年会を下記のとおり開催いたします。 

また、「８Ｊ５ＩＩＩ」の打ち上げも兼ね盛大に開催したいと存じますので、年末のお

忙しい時期ではありますが万障お繰り合わせの上、ご参加されますようご案内申し上げ

ます。 

記 
日  時： １２月２０日（木） 

                     １９：００から 

 

場  所： 「海鮮問屋仲見世」 

         

会  費： 男性 ５,０００円以内 

      女性 ４,０００円以内 

 

申し込み： 締め切り 

             １２月１５日（金）厳守 

連 絡 先    ： ＪＨ５ＥＺＢ  三木博之  

      ＪＥ５ＰＢＯ  岡田 光

                     



 - ２ -    

 

クラブミーティングの報告 
 

 10月 24日(水)に東ハゼ町のグリーンハウスにおいて、今年最後のクラブミーティン

グを開催しました。 

 天野会長のあいさつに続き、さっそく議題に入りました。 

 議題の一番目、高松市市制施行 111周年記念局「８Ｊ５ＩＩＩ」について報告と残務

整理の進ちょく状況及びＱＳＬカードの発送状況について報告がありました。 

最終処理は 11月末を予定しています。 

 二番目は香川マラソンコンテストに出来るだけ協力して行こうということで、今年も

クラブ局として参加することになりました。主たる運用者の希望者があれば申し出て欲

しいということです。 

 三番目は忘年会について検討されました。あまり遅くなっても消防団の夜回り等の関

係で参加しにくい会員がいる。週末は他の忘年会と重なる人が多いのではないか。とい

うことで、昨年とほぼ同じ時期にしてはどうかと言うことになりました。 

（詳細は 1ページのとおり） 

 今年のクラブ行事も「香川マラソンコンテスト」への参加と「忘年会」のみとなりま

したが、１人でもたくさんの参加でクラブの活動を多いに盛り上げるようお願いします。 

＜参加者＞ JA5XG･JA5AHM・JA5TFJ･JH5LYW・JH5PMZ･JH5WMN 

      JR5EHB・JE5PBO・JF5ICA・JI5SAO･JI5XTP 

 ８Ｊ５ＩＩＩのＱＳＬカードはＳＷＬや記載ミスなどの追加を除き、11月 26 日に

全ての発送作業は終了しました。 

また、所要経費や市役所との事務整理もほとんど終了しました。 

みなさん、長い間のご協力ありがとうございました。          

香川マラソンコンテストに参加しましょう 
 この会報が皆さん方の手元に届く頃は、すでに「香川マラソンコンテスト」もすでに

中盤に差し掛かっていることと思います。 

 日本経済と同じく、アマチュア無線のアクティビティーも低下の一途をたどっていま

すが良い解決策も見当たらないまま今年も暮れようとしています。何とか私達の手で少

しでもアマチュア無線の活性化に力を注いでいきたいものです。それによって心が豊か

になり、心身のリフレッシュに役立つと思います。特にコンテストはアクティビティー

を保持向上させるにはうってつけだと思います。ぜひ、こぞってご参加ください。 

＜ コンテストの概要 ＞ 
期  間：12月 1日(土)00：00から 15日(土)23：59：59 

参加資格：香川県在住の局で県内の移動のみ 

参加区分：ワークバンドを除く 

                社団局=マルチバンドマルチモードの部 

        個人局=マルチバンドマルチモードの部 

             マルチバンド電信の部 

            マルチバンド各特殊モードの部 

            各シングルバンド電信電話の部 

            各シングルバンド電信の部 
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ＡＲＤＦに参加しました 
 

全日本ＡＲＤＦ大会 10月 14日             新潟県北蒲原郡黒川村 

ｸﾗｽ 大会順位 コールサイン 所要時間 探索個数 備 考 

ＹＬ 失 格 ＪＧ５ＴＪＪ ２時間 16分22秒 １個 ５個全て探索者が一人も

いない過激なコースでし

た。やはり昨年より参加

者は減っていました。 

ＯＭ 第５位 ＪＦ５ＭＥＤ １時間 49分13秒 ２個 

ＯＴ 
第 21位 ＪＡ５ＴＯＰ １時間 46分51秒 ２個 

第 41位 ＪＨ５ＬＹＷ １時間 40分03秒 １個 

香川ＡＲＤＦ大会 10月 28日               高松市平和公園近辺 

ｸﾗｽ 大会順位 コールサイン 所要時間 探索個数 備 考 

ＹＬ 

第２位 ＪＧ５ＴＪＪ １時間 26分10秒 ３個 久しぶりの香川県独自の

大会でしたが、生憎の天

候不順でｽﾀｯﾌに回った方

はたいへんでした。 

遠く鹿児島や石川、山口

からの参加者があり、ま

た事故もなく大盛況の大

会になりました。 

第３位 ＪＦ５ＩＣＢ １時間 32分20秒 ３個 

第４位 ＪＦ５ＥＡＰ １時間 57分00秒 ３個 

第６位 ＪＩ５ＶＷＡ １時間 22分43秒 ２個 

ＯＭ 
第２位 ＪＦ５ＭＥＤ １時間 24分40秒 ５個 

第４位 ＪＧ５ＲＳＴ １時間 50分48秒 ５個 

ＯＴ 第５位 ＪＧ５ＯＢＸ １時間 27分07秒 ３個 

ＪＮ 第２位 JG5OBX-2nd １時間 48分38秒 ２個 

ｽﾀｯﾌ 
ＪＡ５ＵＹ・ＪＡ５ＴＦＪ・ＪＡ５ＴＯＰ・ＪＨ５ＬＹＷ・ＪＨ５ＰＭＺ・ＪＨ５ＰＲＪ

ＪＲ５ＩＫＶ･ＪＥ５ＢＹＳ･ＪＥ５ＰＢＯ･ＪＦ５ＩＣＡ･ＪＩ５ＳＡＯ･ＪＩ５ＸＴＰ 

岡山ＡＲＤＦ大会 11月 11日               岡山県都窪郡山手村 

ｸﾗｽ 大会順位 コールサイン 所要時間 探索個数 備 考 

ＹＬ 

第１位 ＪＩ５ＶＷＡ １時間 20分58秒 ４個 近年ＯＭｸﾗｽよりＹＬｸﾗｽ

の競争率が激しく、特に

当クラブにおいては他ｸﾗ

ｽを圧倒しています。 

ＯＭｸﾗｽに係わらず、男性

陣の健闘を期待するもの

です。 

第３位 ＪＦ５ＥＡＰ １時間 46分41秒 ４個 

第４位 ＪＦ５ＩＣＢ １時間 17分42秒 ３個 

第７位 ＪＧ５ＴＪＪ １時間 54分28秒 ２個 

ＯＭ 第１位 ＪＦ５ＭＥＤ １時間 01分14秒 ５個 

ＯＴ 第２位 ＪＨ５ＬＹＷ １時間 07分57秒 ４(5)個 

ﾌｧﾐﾘｰ 第１位 ＪＦ５ＩＣＡ 
ＪＦ５ＩＢＳ １時間27分26秒 ５個 

 

 
 

時は過ぎて 
ＪＨ５ＬＹＷ 

 先般、高松市市制施行 111 周年記念局「８Ｊ５ＩＩＩ」が終えましたが、昭和 58 年

(1983 年)５月 10 日に県下では「８Ｊ５ＳＡＮ」に続いて２番目のＪＡＲＬ特別記念局

「８Ｊ５ＷＣＹ」（世界コミュニケーションイヤー記念局）が香川郡香川町大野のＪＡ

５ＩＱＰ合田口ＯＭのお宅において開局されました。 

 その頃８Ｊコールの記念局はめずらしく、開局式に当時の前川忠夫香川県知事が来賓

として参加されるは、テレビの生中継(全国放送)や、新聞でも大きく取り扱われました。 
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また、香川県香川郡香川町のトリプル香川ということでたいへんなもてようでした。 

 当時私は開局してまだ日が浅く、ＯＭ諸氏の誘いにわからないままお手伝いをさせて

いただきました。まだ幼稚園の息子を連れてアンテナや会場設営のお手伝いをしたり、

運用が開始されてからは運用希望者に申込

書やログを渡すなどして、ＯＭ諸氏が運用

しているのを横目に見ながらパイルアップ

のさばき方やＣＷ運用の妙を勉強させてい

ただき、おおいに感嘆したものでした。

144MHz 帯しか知らない私にとってＨＦ各

バンドの賑わいと電波の到達には目を見張

るものがありました。特に 7MHzSSB で１

分間に 150 局近くの数をさばいていくＯＭ

がいたり、自分専用の電鍵とパンを鞄に入

れて朝来局したと思ったら閉局まで電鍵から手を離すことなくＣＷを打ち続けるＯＭ

には驚かされました。テキパキとそして何でもないように次々と呼んでくる局を相手に

サービスをこなしてゆくＯＭに少しでも近づけるようにと思いを新たにしたものでし

た。（未だにその域には達しませんが） 

今日の私のアマチュア無線に対する姿勢の

原点はこの時でなかったかと思います。 

 時はいろいろ前後しますが、今春のある日

ＪＦ５ＩＣＡ向井ＯＭと立ち話をしている

所に合田口ＯＭが犬を連れて散歩している

のに出合わせました。久しぶりの再会を喜ん

でいるとふとＯＭから予期もしない相談が

ありました。「タワーやアンテナを撤去した

いのだが、どうにかならないものか」と言う

ものでした。ＯＭはかって病気もしたりして

アクティビティーも落ち、これ以上ＨＡＭラ

イフを続ける自信もないし、タワーやアンテ

ナをそのままではいろいろ問題が出てもいけないというなどの理由でした。「８Ｊ５Ｗ

ＣＹ」のコールで全世界に向けて発信した想い出のタワーやアンテナを撤去することに

対しては、私の中でかなりの抵抗はありましたが、さりとて捨ててもおけず年内に撤去

することを約束して別れました。毎日通勤の行き帰りに横目で見ながら、以前にも増し

て愛着とつくづく時の流れを感じたものでした。 

 11 月 18 日午後突如その日が訪れました。向井ＯＭから「時間がとれるのでタワーの

撤去しませんか」との誘いでした。「ああ、ついにこの日が来たか」と安全帯やロープ、

工具類を手に家を出発しました。現地

で合田口ＯＭや奥様のＪＡ５ＯＩＢさ

んと話をするにつけ、「８Ｊ５ＷＣＹ」

の時のことが鮮明に思い出されました。

アンテナ、タワーを撤去しケーブル類

やシャックの片付けをし、タワー基礎

部のコンクリートをはつり、作業開始

からたった２時間あまりですべての作

業が完了し、そこにタワーが建ってい

 
撤去中のアンテナ・タワー 
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た痕跡さえなくなり、その時にはそれがかえって異様な景色に見えました。それだけタ

ワーが占めるウエートが高かったということでしょう。 

 いつかは私もそのような時を迎えることになるのでしょうが…。 

私の場合はそれより残された家族がその始末をしなければならない事になるかも知れ

ませんが。「死ぬまで無線馬鹿でした」なんて言われるかも知れませんね。 

 19 日の月曜日、出勤途中でＯＭ宅を見ると何でもなかったように、またタワーなん

て元から存在していなかったように自然な住宅地の風景でした。 

 

 

日山・三郎池逍遥 
ＪＦ５ＥＨＤ 

 10 月 20 日(土)は朝から良いお天気で早朝は肌寒いぐらいでしたが、高松市 21 景の

一つである高松市三谷町の日山に登ることにしました。三谷三郎池のすぐ北側の山です。

標高 191.7m とあまり高くない山ですが、三郎池周辺と併せたハイキングコースになっ

ているようです。 

 三条町からまっすぐ南、塩江街道、仏生山

街道へと進み三木国分寺線から東へと進みま

して、左にコスモのガソリンスタンド、右に

みやたけの鯉と言う看板の所から南へ、そし

て三渓設備の手前を西に折れますと三谷八幡

宮に出ました。目指す日山の登山口はと、探

しながら行きましたがなかなか分かりません。

三郎池の北土手と日山の裾の間の道を一周し

てしまいました。 

もう一度注意して行きますと、日山の北西側で見つけました。この舗装された登山道の

両側は深い竹林となっていました。少し登って行きますと何かの中継アンテナが立って

おり、鉄柵で囲われておりました。さらに登りますと案内板があり、１０台ほど駐車が

できる場所もありました。登山道を登って行くと途中から階段状の登山道となっており

ました。勾配がきつくなり汗が吹き出てきて早くも休憩。水分補給をしてさらに上へと

登ります。 

このあたりから高松市街の景色が木々の合間から垣間みられます。きつい勾配が続きま

す。太股の筋肉がブルブルと震えております。こんな日に限ってステッキを持ってくる

のを忘れております。 

 ようやく頂上に着いた時は頭から汗がポタポ

タ落ちておりました。 

頂上には屋根付きの休憩小屋があり、無料の望遠

鏡も設置してありました。ここから北面(高松市

街地が一望)に向かっての展望がすばらしく望遠

鏡で男木島の人の動きまでもが見えます（ほんと

かなー）。ここで水分補給です。ベンチの周りに

はどんぐりの実がいっぱい転がっておりました。 

 10 時過ぎまで休んで下山です。今度は急勾配の階段

状の道が両膝をガクッガクッと責めつけます。下りる方がきついようです。膝をさすり

山頂より屋島方面を望む 

山頂より三郎池を望む 
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ながらようやく下りてきました。竹林の所でまた休憩です。 

 一息いれて三谷八幡宮までの帰り道にルーフタワーを発見しました。藤沢設備資材置

場の西側あたりでしょうか。２段スタックでした。しばらく眺めて、三郎池の北土手道

を歩いて三谷八幡宮に到着です。無事の下山を感謝してお参り。そして、三郎池の土手

に上がりますとここからも高松市街のビルが見えます。 

 堤防の一角に、ユル木という物がガラス張りの建物に入れて展示されておりました。 

昔の三郎池のユル木だそうです。また、ステンレス製の大蛇のモニュメントも設置して

ありました。なんでも日本一のステンレス製大蛇だそうです。 

 お昼にしょうかと思ったのですが、ちょっと時間が早いので三郎池を一周するハイキ

ングコースを歩いてみました。時計の反対周りで三郎池橋を渡って行きますと、池から

だんだん離れてしまい、悪いとは思ったのですが田圃を横切り、何とか池の土手を歩い

たのです。怪しい人物がいると警察に通報されないかと心配しながら行きますと、漆原

邸がありました。「あぁーここがそうなのか」と拝見しますと、かなりお屋敷が痛んで

おります。庭木も枯れ放題です。早急な修理が必要なのではないのでしょうか。 

門は閉ざされておりましたが、なぜかインターホーンが取り付けられており、どなたか

お住まいなのでしょうか。 

 そこからさらに池に沿って歩

きますと野球のグランドがあり、

いずれかのチームが試合をして

おりました。ユニホームがヤク

ルトスワローズに似ておりまし

た。そういえば今日から日本シ

リーズが始まるようです。 

高松南部運動場と看板が出てお

りました。そのすぐ向い側でタ

ワーを発見しました。それには

すごいアンテナ群です。八木に

ダイポール、ＧＰなどのアンテ

ナが、みつばちが巣に群がって

いるがのように取り付けられて

おり、しばしその壮観さに見と

れておりました。 

「まてよ、ここは三谷町、ひよ

っとして大先輩のＯＭ局ではあ

るまいか」と思いましたが、違

っていたら失礼になりますので、

ここは外から羨望の眼差しで拝

見して、先を急ぎました。 

そして、三渓設備から西へと戻

ってきて先ほどのステンレス製

大蛇の所の休憩所で、遅くなっ

たお昼ご飯です。コンビニのおにぎり弁当は完全に冷え切っておりました。 

池面を渡る風も冷たく、少し震え気味で冷めたおにぎりをお茶で流しながら胃に詰め込

んだのでした。30分ほど休憩して帰路につきました。 

 今回の日山の登山道はきつい勾配もありましたが、高松市街地を始め 360度の景色が
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何とも言えませんでした。体は疲れておりましたが心は満足感でいっぱいでした。 

ＪＦ５ＥＨＤの三谷町日山、三郎池逍遥でした。 

★★★ 新入会員募集中 ★★★ 
 

ＪＡＲＬ香川クラブでは、新入会員を募集しています。 

 クラブ結成５０周年行事も終了し、更なる飛躍と新たな歴史を築いてい

かなければなりません。 

 クラブに新風を吹き込むためにも、新入会員の募集にご協力ください。
 

 

 JARL 香川クラブでは、会員サービスのために無線局免許状の期限切れについてお知

らせをしていますが、免許状記載事項に変更があったり、新たに無線局免許状を取得し

た方は、その都度お知らせくださいますようお願いします。 

特に、家族会員の方が十分に把握できていません。 

せっかく取得したコールサインを流し、また再開局するのは不経済です。 

 

*** 連絡先 ＪＨ５ＷＭＮ 山口博司 方 *** 

 

将来のインターネットサービスに対応して、現在「電子メールアドレス」を取得してい

る方は、差し支えなければ連絡下さい。

    Ｅメール：ＪＨ５ＷＭＮ 

         ＪＨ５ＬＹＷ 
      

前年度までの会費が未納の方は早急に納入をお願いします。      

また、平成１３年度会費につきましても早急に納入をお願いします。  
 会報等印刷発送だけで会費の半分以上を使っています。会費が未納の方は納入して 

 くれている会員の方に負担をかけています。ぜひよろしくお願いします。 

 

*** 会費納入口座 JARL香川クラブ *** 

 

ＪＡＲＬ香川クラブ報 

発行責任者  ＪＡ５ＡＨＭ   天 野  英 弘 

編 集 者       ＪＨ５ＬＹＷ   三 好  伸 幸 

       ＪＨ５ＷＭＮ     山 口  博 司 

       ＪＥ５ＰＢＯ     岡 田    光 

事 務 所      

               天 野  英 弘  方 

 

郵便振替口座  ＪＡＲＬ香川クラブ 
 


